

Wilber Gómez López

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo

Antropología medica

Primero "C"

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

En la lectura (Breve introducción a la Antropología médica) nos dice que la antropología es un subcampo de la Antropología social o cultural, busca la manera de satisfacer las demandas humanitarias y científicas en el campo de la medicina mediante la búsqueda del origen social de las enfermedades y se realizan investigaciones donde se buscan los obstáculos que deben enfrentar las personas al momento que deben buscar atención médica. El campo de estudio de la antropología medica en particular las costumbres que tiene un grupo humano respecto a la salud y enfermedad, que incluyen los valores, las creencias, los modelos de pensamiento y los elementos materiales de la vida humana que tengan que ver con la salud y con la enfermedad. Pero, ¿Por qué no recurren al ámbito de la biomedicina? Por que la medicina generalmente no toma en cuenta aspectos culturales y en muchos casos tampoco aspectos socio económicos a la hora de dar sus preinscripciones y a la hora de realizar el tratamiento. La antropología nos la podría definir en la relación que hay entre ser humano, salud y enfermedad, básicamente es la comprensión del proceso salud y enfermedad en los contextos culturales y sociales en los cuales se reproducen, lo importante en la antropología y su forma de abordar la salud de las personas es indagar acerca de como cada una de las personas asume su proceso de salud y enfermedad, que la visión de la antropología medica es permitir un entendimiento mas general, mas amplio, mas holístico de lo que significa estar enfermo, lo cual se refiere a tener una condición médica. La antropología medica estudia los problemas de la salud humana y los sistemas de curación en sus contextos sociales, culturales, también nos menciona que estudia la relación que tiene cada cultura de las enfermedades y padecimientos de determinados grupos. El médico general debe tener verdadera vocación por la medicina, sensibilidad para atender al hombre enfermo, comprender el sentido de sus palabras y silencio, condiciones de humanidad, reconocimiento de la persona de la dignidad humana, de la libertad y formación cultural, la cultura es aquella que incluyen todos los conocimientos, el arte, la moral, el derecho y las costumbres considerado como la educación. Como nos menciona Edgar Morín que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de socializar las dimensiones socioculturales con la física y biología, de igual manera las ideas de Cole expreso que la cultura es el principal medio único que funciona como condición y herramienta de la acción para percibir al hombre como todo único. Esta cuestión es muy significativa e importante para el proceso de formación del médico general, y que debemos tener en cuenta que la educación médica atraviesa una etapa de cambios, en formar profesionales con una adecuada competencia científico técnica, la medicina tiene el objetivo de promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud

de la humanidad. El proceso de formación de un medico se caracteriza por formar a un profesional apasionado, responsable y comprometido, en la antropología médica, es básicamente la formación de doctores humanitarios que desempeñen bien el trabajo con la humanidad, en respetar las culturas de los pacientes, en demostrar la disciplina académica que lleva un medico y saber tratar a los pacientes con el debido respeto que todos merecemos. Nos dice que Laín en la antropología medica el positivismo naturalista estudiaba las enfermedades humanas desde métodos utilizados en laboratorios y en análisis de la materia cósmica, también nos menciona que durante la primera querra mundial abundaron los neuróticos en las clínicas mas prestigiosas de Europa, en 1920 el 25 y el 35% de todos los enfermos allí atendidos la guerra había echo desastre en la salud mental de los europeos, Rickertle hace ver a la medicina no solo como una ciencia natural si no también como una ciencia cultural se refiere a que es patica o referida a la existencia desde dentro. Nos dice que de acuerdo con la antropología filosófica presta una base rigurosa a toda ciencia lo cual el objeto es el hombre desde la biología humana y la medicina. La medicina es un conjunto de problemas y la antropología medica su solución, nos relata que la visión de la medicina como el sistema de problemas puede rastrearse en el sentimiento de la ciencia en crisis. En 1924 Laín inicio en la crisis de fundamentos científicos al aprender la teoría de la relatividad de Einstein, la enfermedad evidentemente impide gozar la salud, si la enfermedad es un modo de vivir personal la relación médico enfermo en el caso optimo. La antropología medica esta en conjunto con la salud publica y se encargan de estudiar todos los problemas de la población humanitaria también en llevar a cabo una orden de disciplina y promoción de la medicina, para ser más preciso, la antropología es el estudio de la dimensión cultural del hombre es decir la interacción del hombre con la cultura. Nos menciona que los problemas asociados al despliegue de aparatos sanitarios comunitarios que evolucionan, es decir que es una fase que lucha contra la desigualdad de acceso a los servicios de centros de salud, con el fin de tener los mismos derechos para todos los pacientes. La antropología en general nos enseña que como médicos debemos tener comportamientos humanos, ser pacientes con las personas, también respetar las culturas de cada uno de nosotros, debemos ser doctores altamente capacitados para poder llevar a cabo la antropología médica en nuestra vida cotidiana y poder aportar nuestras ideas con los pacientes y poder aportar con la sociedad y el medio ambiente. Doy por concluido que la antropología es la ciencia que estudia las manifestaciones sociales, características y culturales del ser humano de una forma integral.

UNIVERSITAT ROVIRA I VIRGILI. (2016). Breve introducción a la Antropología médica. Medical Anthropology Research Center. Recuperado el 15 de septiembre del 2022.